

I.

“ La religion civilise le peuple, elle
“ nourrit le pauvre de Vérité, comme
“ elle le nourrit de pain; elle éclaire,
“ elle agrandit son intelligence.”

(ESSAI SUR L'INDIFFERENCE.)

L'origine de la paroisse de St. Jacques est entièrement Acadienne. Cependant, nous avons inutilement cherché dans ses archives quelque document écrit qui pût nous faire connaître les circonstances qui ont dû donner lieu à ses premiers établissements; toutes nos recherches ont été infructueuses. Mais en revanche, une tradition bien constante, bien claire et détaillée s'est parfaitement conservée dans plusieurs familles d'Acadiens de la paroisse. Nous avons mis à profit cette source traditionnelle. Nous avons surtout consulté un vénérable vieillard de 75 ans, M. Daniel Dugas, dont la mémoire sûre et prodigieuse peut facilement suppléer à tous les mémoires écrits. C'est de la bouche de ce vieux rejeton Acadien que nous allons, en partie, apprendre quelle fut l'origine de la paroisse de St. JACQUES ou NOUVELLE ACADIE. Son récit, il le tient de son aïeul paternel qui était né en Acadie, et qui avait reçu au baptême le nom de Daniel,